

# LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

Director Propietario: VICENTE SAENZ

APARTADO P.  
TELEFONO 287

AÑO II

SAN JOSÉ, COSTA RICA, JUEVES 23 DE JUNIO DE 1921

NÚM. 521

## Noticias Mundiales Ayer en el Congreso

### Alemania hace más entregas

París, Havas.—La Comisión de Reparaciones comunica que Alemania ha entregado 40 millones de marcos en oro, además de los mil millones que debía entregar en el plazo que vencía el 1º de junio. El excedente servirá para la amortización de una parte de los bonos que constituyen parte del pago con obligaciones extranjeras.

### Otro barco que choca con un témpano

Halifax.—El fletero norteamericano Charlot chocó con un témpano a 200 millas de la costa de Terranova, según despacho inalámbrico, que explica que la proa de la nave quedó despedazada.—El vapor Columbia se dirigió al socorro del Charlot, barco de 2,545 toneladas, perteneciente al Comité Naval y manejado por la Kerr Steamship Line. Salíó de Filadelfia para Londres y Hamburgo por la vía de Saint John, llevando una tripulación de 35 hombres y cargamento diverso.

### Alemania entra en la Liga

Ginebra.—El Congreso Internacional de Asociaciones en Pro de la Liga de Naciones adoptó una proposición en pro de la admisión de Alemania en la Liga, especificando que tal admisión no se le conceda sino cuando haya dado las garantías exigidas por el artículo primero del pacto.

Ginebra.—La Asamblea de la Unión de Asociaciones en pro de la Liga de Naciones adoptó una resolución en favor de la admisión de Alemania en la Liga.

### Los empleados de correos de Italia

Roma.—Al volver de una reunión, los empleados de correos encontraron sus oficinas ocupadas por la policía. Un comunicado del Ministro de Correos declara que tal medida se tomó con el fin de proteger a los empleados que trabajan, contra las amenazas de los extremistas. En lo sucesivo los empleados no serán admitidos sino mediante compromiso escrito de prestar regularmente sus servicios.

### Lo que dejará de impuestos el match

Nueva York.—Se calcula que el gobierno de los Estados Unidos recibirá más de medio millón de dólares por concepto de impuestos sobre la pelea de Dempsey y Carpentier el próximo dos de julio. El impuesto sobre la renta que habrá de pagar Dempsey subirá probablemente a más de 161,000 dollars, y el de Carpentier a más de 93,000. Además, los Estados Unidos cobran el 10 por 100 de impuestos sobre las entradas, y otro tanto el Estado de New Jersey.—Del mismo modo el empresario Tex Rickard deberá pagar proporcionalmente a sus ganancias.

### Harmodio Arias llega a Buenos Aires

Buenos Aires.—El doctor Harmodio Arias, Enviado Especial del gobierno de Panamá, llegó a esta ciudad. Sumisión es la de explicar al Presidente Irigoyen la disputa entre Panamá y Costa Rica por asunto de fronteras y obtener el apoyo del gobierno y pueblo argentinos.

### Quieren declarar al Almirante Sims extranjero pernicioso

Washington.—El representante por Massachusetts Mr. Gallien, ha presentado una proposición de ley a la Cámara en la que se declara extranjero pernicioso al contraalmirante Sims, no debiendo admitir en ningún puerto de la república.

### Los liberales españoles contra el monopolio del tabaco

Madrid.—Se aprobó la prórroga del contrato con la Tabacalera por 25 años. Votaron que sí 228 diputados y no dejó de votar uno sólo de los presentes. Los elementos liberales abandonaron el salón de sesiones al llegarse a la votación de ese asunto de monopolio. Los mauristas y catalanistas apoyaron el plan del gobierno de Allendesalazar.

### Los mineros ingleses se inclinan a aceptar las propuestas de los dueños

Londres.—Mensajes de varios centros mineros indican que entre los obreros va creciendo el sentimiento en favor de la aceptación de las ofertas de los dueños de las minas para poner fin a la huelga, que ya tiene tres meses.

### Los bolshevs evacuarán Khavrovsk

Tokio.—Los bolsheviks que se están preparando para evacuar a Khavrovsk en Siberia, fusilaron un centenar de presos políticos que tenían en la cárcel, según dice el diario Hochi-Shimbun, de Harbin.

### Una estatua de Francia en Montreal

París.—El Comité France-Amérique ha organizado una misión destinada a ir al Canadá con el fin de expresar la gratitud de Francia a ese pueblo por su intervención. Inaugurará en Montreal un tren especial de exposición de productos franco canadienses y será portadora de un busto, obra del gran escultor Rodin, que simboliza «La Francia», en cuyo pedestal será colocada una placa que llevará la inscripción: «Al Canadá, que derramó la sangre de sus hijos por la libertad del mundo, la Francia agradece. 1914-1918».

La misión estará compuesta principalmente por su Presidente, Mariscal Fayolle, representante del ejército; el Almirante Charlier, representante de la Marina de guerra; Deloynes, representante del Ministerio de Relaciones Exteriores; Delmás, Director de la Agencia Havas en Londres, representante de la prensa; Dalpiaz, Presidente de la Compañía General Transatlántica; Gabriel Luis Caray, Director General del Comité France-Amérique, y el Obispo Andrieux.

### Una revolución de proporciones

México.—Las investigaciones practicadas sobre el abortado plan revolucio-

nario que terminó con el fusilamiento de los generales Vizcaino y Enrile, indican que tal plan tenía amplias ramificaciones, y que el 6 de julio era el día fijado para el levantamiento.

El Departamento de Guerra asegura que se habían concertado levantamientos simultáneos en Guadalajara, Morelia, Monterrey, San Luis, Torreón, Chihuahua y otras ciudades.

A Enrile se le capturó en Oaxaca y fué muerto en momentos en que trataba de escapar de la prisión. Vizcaino fué ejecutado.

### Representación diplomática de Holanda en América Latina

La Haya.—El Ministro de Relaciones Exteriores ha pedido a la Cámara que vote créditos para el establecimiento de nuevos puestos diplomáticos así: un Ministro en México; un Cónsul General con título de Ministro, en Lima, con jurisdicción en el Perú, el Ecuador y Bolivia; otro Cónsul General asimilado a Ministro, en Caracas; con representación en Venezuela y Colombia. En el presupuesto de 1922 se incluirán partidas para pagar los sueldos de representantes de la misma categoría en las Repúblicas Centroamericanas.

### La Convención anual de la Federación Americana del Trabajo

Denver.—La 41ª convención anual de la Federación Norteamericana del Trabajo se abrió con asistencia de más de 500 delegados de todas las secciones de los Estados Unidos y del Canadá.

El Presidente Gompers pasó revista a la labor llevada a cabo por las Federaciones y recomendó con urgencia una oposición más activa contra los enemigos del trabajo organizano.

Las cuestiones que serán discutidas durante los quince días de sesiones, serán la falta de trabajo, la libertad de trabajo (open shop), la reducción de los sueldos, el desarme, la cuestión irlandesa, el reconocimiento del gobierno soviético de Rusia y las relaciones con las federaciones europeas del trabajo.

### Ricci honrado por la Universidad de Rochester

Rochester, N. Y.—El Embajador de Italia, señor Ricci, quien por tres días ha sido huésped de la ciudad, ha recibido el Diploma Honorario de Doctor en Leyes al comenzar el 71 curso de la Universidad de Rochester. El Doctor Rhee, Presidente de la Universidad, anunció que pronto comenzará la construcción de un edificio que costará once millones de dólares, para escuela de medicina esa Universidad.

### ACEITE VERDE

Para Curar la Picazón del Cuerpo  
Pídase en todas las Boticas

## La Superintendencia General de Seguros queda bajo la dependencia del Admor. de la Tributación Directa

Por ser de conveniencia para los intereses públicos procurar que el Registro de Pólizas en la Superintendencia General de Seguros se efectúe con la mayor expedición, y a fin de dar a esa oficina una organización más de acuerdo con las prácticas comerciales, el Ejecutivo acordó que en lo sucesivo la Superintendencia quede ad honorem bajo la inmediata dependencia del Administrador General de la Tributación Directa, que tendrá amplias facultades para introducir en dicha oficina todas aquellas reformas que juzgue necesarias en lo administrativo.

Todas las personas que hayan de inscribir pólizas deben obtener de las compañías un original y un duplicado para ser presentados ambos en la Superintendencia.

Presidió el Vicepresidente seños Mayorga Rivas.

—Monge dió explicaciones respecto a la actitud que iba a asumir en lo referente al Pacto de Unión.

—Pasó en primer debate la solicitud de pensión para la viuda del poeta nacional don Aquileo J. Echeverría.

—Se pidió fueran traídos a la vista algunos proyectos viejos.

—Se dió lectura al proyecto de contrato para el establecimiento del cable submarino.

—Fué aprobado el dictamen sobre la aclaración del artículo dos de la Ley de Bonos. Dicho dictamen es desfavorable.

—Se dió lectura al dictamen favorable a la solicitud de la Junta de Educación de Hervidero de Cartago, para que se le auxilie con dos mil colones a fin de construir una escuela.

—Fué aprobado el dictamen favorable a la derogación del artículo 9 de la Ley de exportación de azúcar.

—Leído el dictamen favorable a las reformas de la Ley de Elecciones, hubo larga discusión.

Todos los diputados que usaron de la palabra para referirse a ese asunto, manifestaron estar de acuerdo con el proyecto, salvo algunas reformas que introducirían en el transcurso de los debates.

Durante la discusión, el representante Mayorga Rivas hizo cargos contra el Gobernador de la Provincia del Guanacaste, quien dice que las elecciones se harán bajo mano militar. Se dijo también que ese Gobernador estaba cometiendo locuras.

A las 17 horas se levantó la sesión.

## El pago del trabajo extra de la Memoria de Hacienda

El trabajo de redacción y copia de datos de la Memoria de Hacienda, correspondiente al año pasado, costó \$ 2,100.

En esa cantidad se apreció el trabajo extraordinario de los empleados de la Contabilidad Nacional y del Ministerio de Hacienda, con motivo de esas memorias.

Esas sumas se han distribuido así, en la Contabilidad Nacional:

Laureano Echandi.....	\$ 400 00
Juan de Dios Ace.....	250 00
José Manuel Blanco.....	175 00
Juan José Arroyo.....	175 00
Nicolás Coñas.....	75 00
Hernán Castro.....	75 00
Alfredo Baice.....	50 00
	\$ 1200 00

En el Ministerio de Hacienda, de esta manera:

Eladio Monge.....	\$ 350 00
José Luis Quirós.....	225 00
Ernesto Sáenz.....	160 00
Juan J. Madriz.....	75 00
Juan R. Guzmán.....	50 00
José Joaquín Brenes.....	20 00
Sotero Solano.....	20 00
	\$ 900 00

La Memoria de Hacienda es uno de los documentos de imprescindible publicación. De aquí el gasto extraordinario.

Anúnciese en LA PRENSA

## Se acepta tráfico por inalámbrico

La oficina de Telégrafos recibió de San Juan del Sur el siguiente despacho:

Aceptamos tráficos por inalámbrico vía Fishermans point Cuba a los siguientes lugares: Haití, Santo Domingo, Puerto Rico, e Islas Virgenes a siguientes tarifas por palabra respectivamente: \$ 0.65 \$ 0.62.

\$ 0.60. y \$ 0.60. Al enviar mensajes para esos lugares y por esta ruta, suplicamos cada mensaje traiga al pie la anotación, vía Wireless Fp, esta anotación es importante para uso esta vía.

M. Hurst.

Jefe Interino del Cable.

## Opinión del Mntro. de Hacienda sobre un Proyecto de Ley

Con motivo de un proyecto de ley que señor Ministro de Hacienda envió al Congreso sobre el traspaso al Banco Internacional del crédito de \$ 410,000 que tiene el Mercantil contra el Estado, la Comisión de Hacienda del Congreso propuso otra cosa.

Esa propuesta, de la cual informamos a su tiempo, consiste en prohibir al Internacional hacer cualquier operación con valores del Estado.

Debido a ese nuevo proyecto, el señor Ministro de Hacienda envió una nota al Congreso, cuyo párrafo final dice así:

«El proyecto impediría, por ejemplo, que el Banco recibiese bonos del Tesoro, garantizados con una

renta manejada independientemente del Ministerio, y eso sería sencillamente procurar mayor volumen de negocios a los otros bancos, en daño del Internacional. El proyecto significaría revocatoria de la ley que permite descontar giros por sueldos a ciertos empleados; y querría decir, en último término, que el Estado, a los ojos de los Poderes Públicos, no merece ningún crédito. Inútil me parece combatir una tesis semejante, y espero que la Comisión a quien pase el proyecto de ley iniciado por la de Hacienda, estudiando las inconveniencias generales, fije algunas reglas que convengan a lo que la dicha Comisión desea al impedir operaciones que tendrían de peligroso o censurables».

## Se Confirma el Atentado contra el Presidente de El Salvador

San Salvador.—De una manera providencial se salvó el Presidente eléctez, de un horrible atentado. En el Parque Dueñas y precisamente en el mismo sitio en que fué asesinado el Presidente Araujo, habían instalado una bomba de dinamita conectada a una máquina infernal, por alambres disimulados.

El Presidente deoiallegar ese día a una recepción pública. Todo estaba listo, cuando llegaron las alumnas de un Colegio, a ese mismo sitio formando una valla.

Al ver la probabilidad del sacrificio de tanta niña inocente, uno de los del jurado, lleno de terror, cortó el alambre antes que llegara el Presidente.

El individuo fué capturado, y en consejo militar confesó el hecho. A raíz de esto, hubo numerosas detenciones en la capital, y se prohibió que la prensa diera cuenta de lo ocurrido para no dar alarmas peligrosas para la paz de la República.

## La Consagración de Mons. Castro

la hará el Internuncio Apostólico, asistido de los Obispos Mons. Monestel y Volio

Aunque no se ha fijado oficialmente la fecha en que se debe verificar la consagración del Arzobispo de Costa Rica, doctor don Otón Castro, si podemos decir, por informes que se nos han suministrado, que tal consagración la hará el Internuncio Apostólico, Monseñor Marreco, asistido de los Obispos de Santa Rosa de Copán, Dr. don Claudio María Volio, y de Alejuela, doctor don Antonio del Carmen Monestel, quien reside actualmente en esta ciudad.

A ese efecto, Monseñor Volio ha salido y se espera en estos días de Huelguetas con rumbo a Costa Rica.

Una vez llegado Monseñor Volio, el palio que ha sido obsequiado por un grupo de católicos y que ha sido pedido a Roma, para que así sea más acabado, y las últimas bulas, entonces se procederá a señalar el día de la consagración.

## NUEVAS PIELES

A TODO PRECIO, casimires, objetos artísticos para regalo, niadillas y trenzillas de todo color, toallas, géneros y ropa interior ofrece a precios módicos, ANITA F. FERRAZ, 50 varas al Este de la Botica de La Dolorosa.  
SE NECESITA una vivienda con buenas recomendaciones en casa de familia extranjera. Informa en «La Constancia».

# Honor y Verdad Estoy tranquilo, más lleno de fé que nunca Alea Jacta Est

El General Lamarque murió pronunciando la palabra: Patria. Los federalistas moriremos pronunciando la palabra: «Centroamérica».

Nosotros los unionistas de Costa Rica trabajamos con sinceridad y desinterés. No nos movieron a Dios gracias, preocupaciones desdorasas ni bastardas. Nunca anduvimos a caza de lucros. Si ese cargo injusto nos lo hizo un enemigo extraviado, lo desmiente nuestra inmaculada historia que al igual del lirio de Meles no conoce mácula.

Doce jóvenes formaron el Comité Federal. Nos reunimos por primera vez en las Oficinas del periódico LA PRENSA. Fuimos mosqueteros que predicaron su ideal, embriagados de afecto, con las armas legítimas de la convicción. A manera de bohemios, si cabe, vivimos durante seis meses. El ambiente, en realidad de verdad, no era propicio; sin embargo, mantuvimos encendido el fuego del unionismo en medio del nevado campo del indiferentismo casi general. La casa en que a diario nos congregábamos, nos la prestaron; la instalación de luz eléctrica la hizo uno de nuestros comitentes con su propio peculio; las sillas y mesas las facilitó otro amable partidario; quién llevó sobres, quién papel, quién tinta y demás utensilios de escritorio; la bandera bicolor la costeó un joven nicaragüense; con nuestra cuota mensual juntábamos la reducida suma de cien colones y con ese dinero pagábamos la impresión de hojas sueltas, telegramas y circulares de propaganda; construimos una tribuna con dos cajones averiados; cuando interpetando un alto sentimiento de justicia dispusimos obsequiarle cincuenta colones mensuales al activo Secretario General don José Dolores Corpeño por sus múltiples y eficientes trabajos, él, radiante de generosidad y patriotismo, manifestó que jamás recibiría en centimo por su labor en pro del Magno ideal, hermoso gesto que consta en el Libro de Actas. Así con pobreza aunque con mucha voluntad y más entusias-

mo y ardor, luchamos por el ensueño morazánico, con hermandad suma, con máximo cariño. Si los actos nobles valen por la idoneidad y el amor de los hombres que los realizan, estos actos nuestros, por el elevado espíritu que los animó, merecen respeto y aplauso.

\*\*

Nos queda, pues, la honda satisfacción del deber cumplido. Respetuosa y cordialmente llamamos a la puerta de todos los costarricenses. Invitamos a los ancianos que lucen en sus cabellos la blancura de sus sentimientos, a los obreros cuyo brazo pujante realza la vida, al estudiante que es promesa del mañana y edificante sonrisa de la patria, a la mujer cuya alma es un encantado palacio de estrellas de virtud, al briego encorvado en el sembrado bajo las brasas solares, al niño que salta como el pajarito y que como el pájaro entona himnos de salud y pureza. Pretendimos hermanar a la familia costarricense, echando de menos rencillas políticas y personales enojos, porque creímos que así como ayer no más se reunieron todos para confundir su sangre en la frontera del Sur, hoy podrían unificar sus almas en un coro inefable para formar la Gran Patria Centroamericana. Nos arrodillamos ante Ariel, que es el Bien; ante La Margarita de Goethe, que es el afecto; ante Cristo, el más puro de los hombres, el más justo y santo de los nacidos que murió para redimirnos y ofrendarnos no los goces perecederos de la Tierra sino las venturas eternas del Cielo.

La bandera federal hoy la saludan en lo íntimo de nuestras almas las brisas de la fe. La oposición nada ha realizado. Poco se consigue con arrojar basura a un rayo de sol; por cima de ella brilla el hilo de Febo. El unionismo es un ángel, y por lo bello, no sucumbe en las azules frosas columnas que le lanza el humano extravío.

CARLOS JINESTA

Por haber cumplido con un alto deber patriótico, criticando severamente a los diputados responsables de nuestros males futuros, fui atacado esta mañana por un representante del pueblo.

Lamento, con toda mi alma, que se hubiera buscado para el lance la más frecuentada avenida de San José, y pido excusa a los transeúntes si tuve que defenderme en la forma que lo hice.

A todas las personas que por teléfono y personalmente me han ofrecido su apoyo y demostrado su simpatía, por mi crónica de ayer e incidente

Vicente Sáenz

## El grotesco espectáculo público de esta mañana Un Diputado al Congreso Nacional ataca de hecho a don Vicente Sáenz

Es lamentable que insistan en su afán de dar público espectáculo, para solaz de los curiosos, determinados individuos, cuando comprenden que la Justicia y la Razón les abandonan.

El señor Director de este periódico, don Vicente Sáenz, por haber publicado ayer en su periódico un brillantísimo y viril artículo, censurando con toda energía la actitud de los diputados separatistas, fué agredido esta mañana en plena avenida central, por uno de los señores representantes del pueblo.

### LUGAR DEL INCIDENTE

El señor Sáenz salía de la Agencia de Vapores de Sasso y Pirie. En ese lugar dió contraorden respecto a un pasaje reservado hace algunos días, pues intentaba un viaje a México por la vía de Cuba. Ha dispuesto hacer su viaje por el Pacífico en el primer vapor del mes de julio, pasando por Centroamérica.

Al llegar al establecimiento conocido por «La Magolia», mientras el señor Sáenz saludaba a una distinguida señorita que transitaba por la acera de enfrente, mientras iba distraído, sin previo aviso, sintió que un hombre se le tiraba encima, dándole un golpe en la cara.

El señor Sáenz, en defensa propia, propinó a su agresor (que resultó ser el diputado Uladislao Guevara), tres fuertes bastonazos en la cabeza. El bastón se hizo pedazos, lo cual es lamentable.

Felizmente nuestro estimado amigo tiene repuesto de bastones, según ha dicho en esta redacción, a todas las personas que le visitaron con motivo del incidente.

### EL DIPUTADO PRETENDIO SACAR REVOLVER

Al sentir sobre su cabeza el señor Guevara los tres furibundos bastonazos que culminaron con la «quebra del arma», pretendió sacar revólver, lo cual impidieron las personas que allí se encontraban. Un lance sangriento en plena avenida central, hubiera sido desastroso.

También se conoció de la solicitud del doctor Quesada para que se le cancele una deuda en oro. Se le contestará conforme al dictamen de la comisión respectiva que aconseja no se proceda en tal forma.

## Al Margen del Incidente de esta Mañana

### Manifestación de solidaridad unionista

Los suscritos, defensores del magno ideal centroamericano, en presencia del penoso incidente ocurrido esta mañana, entre nuestro distinguido y valiente correligionario don Vicente Sáenz y un diputado del Congreso Nacional, nos hacemos solidarios de la actitud asumida por el compañero, y por consiguiente estamos dispuestos a acuarlo en toda circunstancia.

San José, 23 de junio de 1921.

Jorge Cardona, J. Dols. Corpeño, F. Solórzano M. Eugenio Calvo, León Fernández R., Luis J. Bonilla, Carlos Jinesta, Teodoro Picado h., Moisés Guido, Raúl Bonilla, Rogelio Golcher U., Alcides Chacón, Edgar Keffner.

## De la Municipalidad Pavimentación de Calles - Construcción de un Mercado

En lo que se refiera a la propuesta de los señores Piza e hijos para la pavimentación de calles con Willete, la Municipalidad acordó celebrar una sesión extraordinaria, en la que se conocería únicamente de este asunto, debiendo estar presentes los contratistas y otras personas particulares que pueden emitir opinión.

Se tomó en cuenta la propuesta hecha por los señores don Gilberto Crespi y don Enrique Wellemweber para la construcción de un mercado en Cuesta de Mora y Soledad. Discutido el asunto se acordó informar a dichos señores que se aceptaba la preposición con algunas modificaciones.

### POR € 2-25

enviar por correo una CAJITA. COMBINACIÓN SANTALIA, conteniendo: Una caja de polvos para la cara con dos onzas, una mota para polvos, un espejo redondo con su nombre y un frasco de perfume Florida, extrafino.

Dirección: SRTA. LIDYLLA CEPPEDES. — Apartado, 40 — Heredia.

## La Reunión Unionista del Sábado en el Local del Comité

El sábado próximo, a la hora de costumbre, el Comité Federal celebrará una importante reunión general.

En ella se tratará de organizar para uno de los días de la semana entrante una Convención Unionista Costarricense, y al efecto se invitará a los representantes unionistas de toda la República.

Desde ahora se invita a los unionistas para concurrir a la reunión del sábado.

Por fin, nuestra Cámara, la Cámara de este año de gracia de 1921 terminó la discusión sobre uno de los más serios problemas que pudieran presentarse a Cámara alguna. Desgraciadamente el problema era de elevada meditación y la meditación y el pensar sereno, no son ni para cerebros incultos, ni para espíritus no educados para poder resistir a las pasiones.

El torneo para el que se prestaba el tema, no encontró inteligencias preparadas para adversarlo; ni con la lógica necesaria, ni con la alteza de miras que debía verse, cuestión de tan magna trascendencia.

En la mayoría de los que lo adversaron, hay no poco número de personajes medio instruidos, sin siquiera una cultura secundaria que hubiera ejercitado en la gimnasia intelectual, sus cerebros desarrollados. La otra parte, la menor, en la que figuran letrados de por acá, pertenece a la categoría de políticos medio desesperanzados, llenos de pasiones y de spleen, al ver que los pueblos centroamericanos aspiran ya a una nueva organización política, más cuerda, más eficazmente administrativa, en la que tendrán que ahogarse las politiqueros de taberna, engañadores de pueblos, segadores de la fortuna pública y entorpecedores de la marcha de estos países centroamericanos.

Cuando no se ha podido argumentar en contra de la Unión con la claridad suficiente, cuando no se han podido concretar razones lógicas contra el ideal, cuando el gamonal más grande del anti-unionismo, pretendiendo razonar, cree hacerlo, con chascarrillos de caramelo, cuando se ha patentizado la vacilación de dos clérigos, cuya falta de criterio y personalidad se manifiesta en el dualismo de sus opiniones, hoy favorables al pacto, mañana, adversas, y cuando se piensa que en este caso se trata no de simples semionaristas, sino de dos párrocos versados en ejercicios de seguro mentales, no se puede dar un valor positivo a los votos de otros de sus compañeros, que nunca han oído hablar ni de Descartes, ni de Bacon, ni mucho menos de Monlau, que algo hubiera debido enseñarles. No queremos hacer hincapié sobre el valor intelectual de esos hombres, que por uno de esos errores de los pueblos, representan falsamente al de Costa Rica.

El pueblo costarricense es más viril, más consecuente con sus opiniones, más lógico en sus actos. Sus representantes anti unionistas, lo han hecho hipócritamente, no precisamente como antiunionista, sino como unionista logrero, como unionista tardigardo, oportunista, deseoso de que los otros le hagan vías de comunicación etc. para ver después

si la conviene o no la unión. Entre los más fatuos, aparentador de un puritanismo que no tiene, egolatra hasta no más, queriendo echar la culpa de sus faltas, que confiesa y no confiesa, a la miseria por que pasaba, se encuentra uno a quien no conviene la unión por los diferentes fracasos que ha tenido el ideal. Valiente lógico! No ve que él es justamente un ejemplo del éxito de la perseverancia en los fracasos, pues al cabo, ha llegado a ser diputado, gracias a los males valentudinarios de un anciano honorable a quien suple desgraciadamente. Tiene lógica eso de decir que porque uno descansa diez veces en un camino no pueda llegar al fin? Es verdad que los poetas lo que menos tienen es lógica y todavía menos deben tener, los que apenas versifican. Como muestra de su mezquindad dice este heraldo del anti unionismo, que tampoco conviene la unión porque el pacto, para orgullo nuestro, fue redactado por nuestros más salientes hombres de Estado. Esto solamente, da la medida de la pobre representación que en este momento tiene el país, pues el personaje que me ocupa, está por lo menos afectado de megalomanía y cree que seguramente solo él habría podido redactar un pacto perfecto.

Del mosaico discursil de los lectores de obras ajenas, que figuran como diputados en el Congreso, no vale la pena ocuparse, pues estos pobres, oyen campanas pero no saben donde. Profanan el nombre de Rodó que nunca podrán comprender y para combatir la unión comienzan, por carencia de recursos, y de lógica a perorar sobre el diluvio universal hasta llegar a Lenin y Trotsky que los endigestan por ahora, pues ya les pasó el tiempo de hablar de Bakunine, Pelletan o Kropotkine. Lo que sí repiten admirablemente, son los monosílabos; manifestación ancestral de primarios retardados, y por eso, como solo y único argumento, cuando se les preguntó si eran o no partidarios de la Unión, atolondrados, Menegildos y Hormidas, con un gesto de antropoides, contestaron a la interpección con un rotundo...NO...que alguien les ha estado enseñando a repetir desde hace algunos días.

En adelante, esperemos que no pierdan esa única y noble facultad... así sea, en su forma más primitiva. La Antropología o mejor la Zoología, se encargará en el porvenir de hacer la clasificación de esta nueva familia de antropomorfos — hasta ahora en vía de evolución — aparada en la fauna costarricense el año MXXMXI y que pertenecerá muy posiblemente a la época terciaria.

SANS CULOTTE

**La Constancia** Avisa a su clientela y al público en general, que se ha recibido de París un bonito surtido en sederías, como crespones de seda estampadas y lisas; seda china especial para camisas. Vail y Tul de seda.

Driles Alemanes, la mejor imitación de Casimir, Cortes para Pantalones desde € 7.50 en adelante.

**Sea Ud. Previsor** Prepárese con tiempo para sus gastos extraordinarios de fin de año. Nuestra SECCION DE AHORROS PARA NAVIDAD, recibe depósitos desde UN COLON, para retirar el 20 de Diciembre próximo, y paga intereses de 5 o/o anual. — Pida prospectos. — Se abren cuentas por correo. — ATMETLLA HERMANOS. — San José, C. R.

## Disposiciones Oficiales

Fueron aprobadas las tarifas de impuestos, dictadas por las Municipalidades de Alfaro Ruiz, Santo Domingo, Jiménez y Nicoya, para el corriente año.

— Se elevó a Principal, sin aumento de sueldo, la Agencia de Policía de Talamanca.

— Se ordenó pagar la suma de € 21.552 65 a la Northern Railway Co. por fletes, desembargos, pasajes y trenes especiales en marzo y abril anteriores.

Imp. Falcó & Borrás

DE NUESTROS LECTORES

### Gran número de civilistas en la Estación

Un asiduo lector de este diario dice haber observado que en la estación del Ferrocarril al Pacífico se agrupan personas que toda la vida se les ha conocido como civilistas. Todos ellos tratan de conseguir puestos en aquella empresa, una vez que su jefe se encuentra al frente de ella.

Este, como es de suponer, ha dado lugar a ciertos comentarios, que no es del caso ocuparnos de ellos. Pero, según tenemos entendido, don Rafael procederá en su cargo con toda imparcialidad. Este es su deseo.

### Conferencia del Profesor Rudin

Ayer dió una conferencia en el Colegio Superior de Señoritas, a las alumnas de la Sección Normal, el profesor don Juan Rudin. Conversó el señor Rudin sobre un tema de actualidad; el cometa Winicke. Además de las señoritas estudiantes de dicha Sección Normal, oyeron al señor Rudin los profesores del establecimiento y los miembros del personal administrativo del mismo.

Nos informan que estuvo muy interesante esa conferencia y no podía ser menos dada la competencia del conferencista sobre cuestiones celestes.

### Llegó Mr. Minor C. Keith

Después de permanecer por espacio de algunos días en los campos mineros de Abangares, regresó a esta capital Mr. Minor C. Keith. Mr. Keith, durante su permanencia en Abangares, dictó varias disposiciones relacionadas con la marcha de esas minas.

En Puntarenas fue recibido cordialmente por muchos amigos y se le obsequió con un espléndido banquete. Mucho nos satisface rendir nuestro atento saludo al distinguido caballero norteamericano y a su digna señora esposa D<sup>a</sup> Cristina de Keith.

## Teatro Variedades

Jueves 23 de Junio de 1921  
A las 7 p.m. — DOS FUNCIONES — A las 8.30 p.m.

# LA CARETA Y LA CARA

Luneta @ 0.50 per Italia Almirante Manzini Galeria @ 0-15  
Domingo: Estreno! LA CASA DE VIDRIO, por María Jacobini

### Auxilio para una Junta Escolar

En la solicitud de auxilio monetario que hizo al Congreso la Junta de Educación del distrito de Los Angeles de Sabanilla, cantón central de Alajuela, la Comisión de Instrucción Pública propone el siguiente proyecto de ley:

«Artículo único.—Auxíliase a la Junta Escolar del distrito de Los Angeles de Sabanilla del cantón central de Alajuela, con la suma de dos mil colones a cuenta del Fondo Nacional de Educación, que se invertirá exclusivamente en la construcción de una escuela.»

## Carpintería

de ISMAEL PALMA JIMENEZ  
Se hacen Muebles y Reparaciones de casas, Repizos y marcos  
125 varas al Oeste de la esquina del Teatro Moderno

## Teatro Beti-Jai

Hoy habrá en el Teatro Beti Jai una escogida función de cine. La cinta que se reflejará en la pantalla es la ya famosa «Honor sin Honor» que tanto éxito ha alcanzado en esta capital.

Use los FAMOSOS VENTILADORES DE CORCHO que vende la SOMBRERERIA  
**LA REFORMA**  
DE TOMAS VALVERDE C.  
@ 2-50 la docena y @ 0-25 cju.

CUANDO NECESITE UN TRABAJO CONSULTE LOS PRECIOS DE LA

## IMPRENTA MARIA v. DE INES

TELÉFONO 255 APARTADO 101

### Match de Foot-Ball en Tibas

Mañana a las 12 horas se jugará un match de foot-ball en Tibas, dedicado a don Juan Vicente Chaves. Tomarán parte los siguientes teams: «La Independencia» (blanco y negro). Capitán, Gonzalo Rojas N. Jesús María Mariño, Fulgencio Montero, Trinidad Montero, Julio Le Roy, Fausto Rodríguez, Miguel A. Barrientos, Alejandro Rodríguez, Víctor M. Rodríguez, Juan R. Rodríguez y Ricardo Rojas.

«La Juventud» (azules). Capitán, Juan Fonseca. Isaías Guevara, Jorge Peña, Belisario Muñoz, Gabriel Oviedo, Misael Fonseca, José María Chinchilla, Adán Hernández, Isaac Zeledón, Rafael Artavia y Miguel Montero. Hará de juez don Francisco Aguilar. Habrá asientos y la banda amenizará la partida.

### Resoluciones Oficiales

Se concede licencia a don Lisimaco Guevara Santos para aceptar el cargo de Cónsul de Nicaragua en Puntarenas y se da el exequátur de ley a las letras patentes que lo acreditan como tal. —A solicitud del interesado, se concede carta de naturalización costarricense a don Rodolfo Traube Bringmann, ciudadano checoslovaco, de origen alemán. De nuestros lectores

### Un nuevo Hospital

El nuevo hospital que la United Fruit Co. está construyendo en Limón, pronto quedará terminado y por consiguiente, puesto al servicio público.

Este plantel de caridad reúne todos los adelantos modernos, y los enfermos que a él ingresen encontrarán las comodidades necesarias y atenciones debidas.

### Cine DANZANTE

SALON DE ACTUALIDADES

Todos los Jueves y Domingos a las 8 30 p. m.

Proyección de una de las mejores películas y retratos de las más bellas señoritas del país. Terminada la película, el salón quedará a la orden de los señores danzantes con magnífica orquesta. Precios cob derecho al baile: Señoritas @ 0.50; caballeros @ 2.00. NOTA:—Se prohíbe la entrada a mujeres de malas costumbres.

### El Cambio

BANCO DE COSTA RICA

New York.....	455 por ciento
Londres.....	348 » »
París.....	192 » »
España.....	306 » »
Italia.....	122 » »
Suiza.....	392 » »
Bélgica.....	192 » »
Hamburgo.....	1,65 cts. oro a.
Amsterdam.....	33 1/2 c. oro a.

San José, 23 de junio de 1921.

USTED CONSIGUE

## en LA INDIA

Especial Selección en Abarrotes, Víveres de Calidad Superior, Mercaderías constantemente Renovadas, Despacho Inmediato y PRECIOS BAJOS.

Tomás Fernández & Hno.

Para Recuperar su Robustez



Enriquece la Sangre Da Virilidad

Distribuidores:

The Costa Rica Mercantile Co

### Botica NACIONAL

PASO DE LA VACA

Depósito permanente y exclusivo del famoso Vermicida Infantil, el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de lombrices. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo Vermicida Infantil de la Botica Nacional.

### MENTOLTYMOL

Esta medicina, lo mismo que otras de mayor costo, es efectiva y confortable. Alivia el dolor y malestar, sana, cicatriza, refresca, desinfecta, desinflama.

Para Todos Sirve y en el Hogar Sirve para Todos

UNICOS AGENTES EN COSTA RICA BOTICA ORIENTAL — San José

### Comentario Permanente

A estas horas las Repúblicas hermanas de Centroamérica habrán izado a media asta su bandera, por la actitud de Costa Rica.

Decimos mal: a Costa Rica no se le dió ocasión de definir si quería o no ingresar a la Federación. Habrán izado su bandera y estarán sumidas en profundo dolor, por el voto negativo de veinte hombres que se creyeron dueños y reineserentes absolutos del sentir nacional, que negaron al pueblo el derecho de expresar su voluntad.

Esos hombres son los responsables de todo lo que pueda suceder; son los propagandistas de una nueva doctrina: "La separación, la división, hacen la fuerza". Esos hombres, apasionados, sordos a todo argumento, llenos de soberbia, se enfrentan con la mayor frescura al criterio del Secretario de Estado Norteamericano Hughes, de don Policarpo Bonilla, de don Baltasar Brum, de Irigoyen, de Pani, de Obregón y de todos los estadistas americanos; de don Francisco Aguilar Barquero, de González Viquez, de don Rafael Iglesias, de don Bernardo Soto y demás hombres de valer en Costa Rica.

Lo que en realidad nos satisface: la ignorancia con el poder en sus manos, vence a la previsión y a la sabiduría; la mediocridad, el localismo, la indiferencia, la soberbia y el egoísmo, se levantan insolentes contra un amplio y bien definido criterio. ¿Qué más? ¿Qué mejor consuelo? Hormidas Araya contra Hughes; Uladislao Guevara contra Irigoyen; Juvenal Fonseca contra Brum; Narciso Barberena contra el notable Canciller mexicano, Alberto J. Pani.

Aquí tienen los lectores, para solaz y júbilo, los nombres de esos veinte genios modernísimos:

Juan Rafael Arias—(Dudaba de la libertad de elecciones con la Federación, y siendo Ministro suprimió toda libertad en Costa Rica. Exigía que se garantizara honradez y pureza administrativas, y compró un solar para revenderlo luego al Gobierno, ganándose varios miles de colones.)

José María Zeledón—(Es tanta su pureza, tan alto su prestigio, que se nos pierde de vista a los miseros vivientes que nos arrastramos en la superficie de la tierra.)

Matías Trejos  
Jorge Sáurez  
Carlos Meneses  
Rafael Camacho

(Teólogos recalcitrantes, enemigos de la Federación, por haber digerido sobrosamente las encíclicas papales.)

B. Ivar Montero  
Carlos Aragón  
Ruperto Sáenz  
Jorge Ortiz  
Manuel F. Quesada

(Cultiva flores de la meditación y del silencio. Emulos de Pacheco, el famoso personaje de E. de Quesada.)

Gerardo Matamoros  
Uladislao Guevara  
José Guerrero  
Narciso Barberena  
Moisés Aguilar  
Horminas Araya

(Genios que asombran a Costa Rica y con el tiempo asombran al mundo. Separatistas después de haber hecho largos y prolongados estudios sobre las doctrinas de José Enrique Rosé.)

Manuel B. Navides  
Juvenal Fonseca  
Ernesto González Flores

(Ejemplares purísimos del baño de Heredia. ¡Guáizalo!)

## Manuel Madrigal Q.

TELÉFONO 515 (Frente al Palacio de Justicia) APARTADO 154

Cortinas y visillos y un variado surtido en camisas inglesas de lana, media lana y algodón a Precios Reducidos

### Busque La Prensa de mañana

Imitado por TODOS

# CERVEZA TRAUBE

Igualada por ninguno

# El contrato del cable

Hace 17 años está el país por tener un contrato cablegráfico

He aquí una cosa curiosa; siempre que se ha presentado un contrato inalámbrico viene atrás otro cablegráfico; si es éste el primero que se presenta lo sigue el inalámbrico. Y así hemos estado durante 17 años, y total ninguno de los dos tenemos hasta la fecha.

Ahora que se presenta a la consideración del Congreso un contrato del inalámbrico, se ha firmado otro para el establecimiento de estaciones cablegráficas.

El firmante lo es el señor Julius A. Liggett, en representación de la Compañía «All America Cables Incorporated».

El Gobierno autoriza a la compañía para tender en la costa y en las aguas de la República uno o más cables submarinos que pondrán en comunicación el puerto o los

puertos del país, que la compañía considere más conveniente. También queda autorizada para establecer en las ciudades que lo crea conveniente, las oficinas telegráficas respectivas.

El Gobierno concede gratuitamente el uso de los terrenos nacionales que sean necesarios para ese fin, y los terrenos particulares, la Compañía podrá expropiarlos. La concesión se hace a dicha compañía sin monopolio y correrá por tiempo indefinido.

La importación de los materiales será libre de todo derecho. La compañía puede asociarse con otra compañía, ceder o traspasar todos sus derechos, con excepción de hacerlo a Gobierno o nación extranjera. Las demás cláusulas del contrato se refieren a la cuestión de los despachos cablegráficos.

# La Pacific Mail hará un descuento en su tarifa con motivo del Centenario

Hemos sido informados de que la Pacific Mail dará facilidades de embarque para Guatemala, a todas aquellas personas que deseen ir a dicha República a presenciar las fiestas del Centenario de nuestra Independencia.

En vista de que son muchas las personas que irán para en esos días a nuestra hermana del Norte, la Pacific Mail

hará una rebaja de los pasajes constando éstos, de ida y vuelta, la suma de cincuenta dólares.

De ser cierta esta noticia, muchos costarricenses tendrán ocasión de hacer un viaje a Guatemala, en los días en que aquella República celebra la fecha más gloriosa para Centroamérica.

## Paragüería "La Japonesa"

Esta paragüería cuenta con un buen surtido de paraguas con un personal muy competente para la reparación. Camisas para sombrillas, de las mejores telas europeas. Trabajo acabado a perfección.—50 varas Sur de la pulpería «El Cometa».

PROPIETARIO Manuel Rego

## Se prepara una manifestación

Los unionistas de esta capital están organizando una manifestación de desagravio con motivo de la actitud antiunionista del Congreso.

Posiblemente vengan gen-

tes de las otras provincias, para que la protesta ante el Congreso sea general de todo el país.

En su oportunidad daremos detalles de esta manifestación.

## La influenza en esta capital

Está atacando fuertemente la influenza en la capital.

Aunque dichosamente no es con el carácter grave, como ocurrió a principios del año pasado, no por eso deja de ser molesta la enfermedad.

Muchos casos se han registrados acompañados de calentura intensa.

En los niños, lo que está atacando mucho es la tos ferina, enfermedad esa que ya ha hecho muchas víctimas.

# Compañeros Unionistas, seamos justos y razonables

Si, queridos compatriotas, analicemos a los componentes de nuestro Congreso, es decir, a la mayoría cuando está pleno y caeremos luego en razón de que no era posible que triunfara allí el ideal unionista ni ningún otro ideal semejante. Eso sería como pedirle pesas al alcornoque. Fijaos, compatriotas, en ciertas hileras de diputados en el agosto recinto; examinad la mentalidad de todos los allí comprendidos y llegaréis a la conclusión de que un ideal como el de la Unión Centroamericana no puede ser apreciado ni mucho menos, por esa mayoría de Padres de la Patria. Hay que convencerse de que estamos en una época en que toda posición, cargo o actividad exige preparación especial, y el que no la tiene inspira lástima, se pone en ridículo al pretender accionar y hace tortas y planchas. La ventaja que tienen tales sujetos es que se sienten muy satisfechos y orondos, pues no se dan cuenta clara de lo que han hecho. Oh felicidad! Cabe exclamar con

Jesucristo: «Perdonadlos, señor, porque no saben lo hacen». Ellos manejan su diputación como yo podría decir una misa. Trataba yo un día de convencer a un bendito de estos para que siquiera permitiera que el Pueblo dictara su fallo final en el asunto, y como le probaba la insensatez de sus débiles argumentos, me interrumpió con precipitación diciéndome con aire triunfal: «No ha visto Ud. lo que dice don Ricardo Jiménez? Aquí de los carneros (o chivos) de Panurgo que citó Montero Barrantes...»

A otro portento de estos le pregunté la vispera de la votación: Y qué es lo que no gusta del Pacto? Divagó y divagó y por fin na la pudo concretar. Sólo dijo que no le gustaba porque había sido hecho por don Cleto y Alejandro. Tableau! Mi buen legislador no había siquiera leído el Pacto. Si lo hubiera leído... quizás tampoco habría podido concretar nada... Otro buen señor congresista, muy listo por cierto, que sabe sacar del Gobierno todo lo que desea y no conoce los deberes de la consideración, leyó con mucha frescura un voto motivado en contra que él dice que es suyo. Así será?

Y otro y otro y otro. No acabaría de contar curiosidades de Padres de la Patria a quienes el Pueblo, siempre certero en sus apodos, ha tiempo, llamó los *Meses*. El conscripto que puso a prueba nuestra paciencia con el cuento de la cucarachita mandirga y con otros cuentos

tan *salados* como ese, es a quien menos culpamos así como a los señores curas que se volcaron a última hora. Fueron consecuentes con el espíritu ultramontano medioeval que siempre han demostrado. Ellos han sido y siguen siendo católicos ultraconservadores, diferentes a los que, como el dignísimo Padre Zavaleta, admiten la sana evolución dentro de los cánones de su credo que todos respetamos. Nuestro Homobono y los dos curas volcados son dignos representantes de los viejos y eternos enemigos de la Unión Centroamericana, ultramontanos recalcitrantes cuyos golpes criminosos rompieron la Federación y con ello la fraternidad centroamericana con el fin de dividir para reinar. Estos tres señores están en su puesto continuando la obra de sus colegas de antaño.

Las dos mariposas que parecían tornasoladas, clavadas en las paredes del Congreso por el valiente diputado Saborio, hicieron un esfuerzo por despegarse y volar, pero... mejor no lo hubieran intentado...

En cuanto Saborio se percató, las clavó más fuertemente de tal manera que el público curioso ha podido observarlas mejor y desengañarse una vez por todas. Vistas de cerca estas alimañas son convence uno de que no son sino murciélagos mefistofélicos. Ha probado el señor Saborio que cuando el que habla es persona sin mácula, de frente limpia y de dignidad, no necesita de verba castelariana para impresionar al auditorio y confundir a los farsantes o «Diablos Predicadores». Adán Saborio es todo un carácter.

Compañeros unionistas, lo que ha pasado es lo que tenía que suceder. Pretender que la mayoría tristemente célebre de nuestro Congreso hubiera dado un sonido alto de nobleza y sensatez, es soberanamente candoroso. Es como pedirle cotufas al golfo. Esa moyoría oscura y aplastante no podía conformarse con hacer herejías y barrabasadas contra el pobre terruño que los sufre; tenía que hacerlas contra Centroamérica, contra la América Latina, contra la propia raza; tenía que hacer un escándalo torpe y grotesco y exhibir miserablemente en el exterior a nuestro paisecito, pues en tierras lejanas igcoran circunstancias de anomalía que pudieran librarnos del anatema.

Compañeros unionistas, ahora más que nunca, no desmayemos.

FRAY JANES

# Recortes y Tijeretazos

## UN CASO EXTRAÑO

Un soldado alemán, pernoctando en un cementerio de aldea, la nieve le sorprendió al descubierto. Metióse entonces con otros compañeros en un nicho descubierto, pero con tan mala suerte que el suelo se le hundió.

Al caer al fondo, agarró una calavera. Lleno de curiosidad la sacó a la luz, quedando gratamente sorprendido al ver que era de purísimo oro, y hecha al tamaño natural. Dicha calavera perteneció a un monge inmensamente rico, quien antes de entrar en la ordenación, la hizo cincelar.

## EL TERRORISMO EN BUENOS AIRES

En la madrugada de uno de estos días atrás, se dejaron oír en Palermo fuertes explosiones, en los puentes del ferrocarril.

Se averiguó que fueron bombas colocadas debajo de dichos duentes, y las cuales hicieron verdaderos destrozos al estallar.

Hubo necesidad de suspender el tráfico.

También fueron colocadas bombas bajo el gran puente del tranvía anglo argentino.

Los daños causados en este último fueron pocos.

No se ha podido identificar a los autores de estos hechos anárquicos, o mejor dicho bolsheviquis.

## MINAS DE DIAMANTES

Charles A. Lagesen, descubrió y adquirió en el Brasil cinco ricas minas de diamantes, superiores a las de Sud Africa. Declaró que por lo menos había en esas minas, a la vista, cincuenta millones de dólares. Lagesen llevó a Nueva York gran cantidad de piedras sin pulir para fomentar la industria de la pulición en dicha ciudad.

## LA PESTE BUBONICA EN EL PERÚ

Los canjes del Perú traen la espeluznante noticia de haber aparecido en aquel país la peste bubónica, así como también la fiebre amarilla.

Esas contagiosas y mortales enfermedades fueron llevadas a dicho país por el último vapor arribado a Trujillo, procedente del Sur.

Se han tomado todas las medidas sanitarias del caso, pero no han bastado para contener el mal.

También en los puertos ecuatorianos se han prevenido para evitar su propagación. Todos los buques del Sur serán sometidos a cuarentena y fumigados antes de atracar a los muelles.

**SAL SOL** Hago saber que el «sal Sol» que se hizo últimamente da con el agua un color purpúreo que es efecto del hierro que una de las sustancias contiene y que no es nocivo.—ADOLFO DE LEMOS.



En el mismo camino, con su nueva Llantas Acordonada Goodrich, encontrará Ud. otras muchas Llantas Goodrich del año pasado y del antepasado, prestando aún buen servicio.

Pídanse las

# Llantas Goodrich

The B. F. Goodrich Rubber Company  
Akron, Ohio, E. U. A.  
ESTABLECIDA EN 1870

J. P. Arango & Co., Inc., Distribuidores  
San Jose y Limon, Costa Rica

¡Lo mejor de lo mejor!  
Acaban de llegar los famosos cigarrillos

# LONDON SPORTS

COSTA RICA COMMISSION COMPANY  
Teléfono No. 448 — Apartado No. 496  
San José de Costa Rica

Rogelio Mora Fernández  
Abogado y Notario  
Oficina en San José, 50 varas al Sur del Palacio de Justicia

DOCTOR CONSTANTINO HERDOCIA MEDICO CIRUJANO  
DE LA FACULTAD DE MEDICINA DE PARIS  
Enfermedades de los Ojos, Oídos, Nariz y Garganta  
Horas de Oficina: De 10 a 11.30 a. m. y de 2 a 5 p. m.  
Contiguo al Teatro Variedades — Teléfono 1443